## Busca el gobierno permanencia de la Agenda de Competitividad (El Financiero 24/11/11)

Busca el gobierno permanencia de la Agenda de Competitividad (El Financiero 24/11/11) Isabel Becerril Jueves, 24 de noviembre de 2011 Blindar proyectos a largo plazo, el objetivo. Anunciarán en diciembre el plan de innovación.Propondrán la creación del órgano de gobernanza. DEBILIDAD COMPETITIVA DEL PAÍS: WEF El gobierno federal busca la permanencia de la Agenda Nacional de Competitividad más allá de los ciclos políticos, a fin de blindar los proyectos a largo plazo; de lo contrario se corre el riesgo de perder aún más lugares en los índices internacionales en la materia. José Antonio Torre Medina, subsecretario de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía (SE), adelantó que se estudia la posibilidad de presentar la propuesta para la conformación de un órgano de gobernanza. Esa figura se encargaría del desarrollo de la agenda de competitividad, garantizando así el cumplimiento de los objetivos a largo plazo en temas como las reformas educativa y la laboral, el impulso en el uso de tecnologías de la información y la innovación, explicó. Luego de su participación en el foro "La competitividad imperativa en los tiempos de incertidumbre", adelantó que en algunos meses el gobierno federal hará anuncios importantes en materia de innovación y tecnología. "Vienen anuncios de políticas públicas muy importantes, en cuestiones de tecnologías de la información y de desarrollo de software", por ejemplo. En las primeras semanas de diciembre, añadió, el gobierno anunciará el plan de innovación, donde hay toda una estrategia de la SE, el Conacyt y otras dependencias para impulsar el desarrollo de patentes en el país. Corte de caja Sobre la creación del órgano de gobernanza explicó que la SE analiza los casos de Colombia, Corea del Sur y Chile, donde han integrado una estructura público-privada, en un esfuerzo de definición de políticas públicas, así como en la medición y el seguimiento de su impacto en la economía. Dijo que existen diferentes modelos, y en general en todos participan la IP y el gobierno de manera conjunta. En "México necesitamos transitar hacia un mecanismo similar: entonces, en este año vamos a hacer un planteamiento para sentar las bases para una estructura de este tipo". Ello. resaltó, para que independientemente de los cambios políticos, las agendas de productividad y competitividad del país puedan tener un horizonte de largo plazo. -¿Esa propuesta tendría que pasar por la aprobación del Congreso? -Si queremos que se establezca como ley, sí, pero puede ser un proceso gradual. Antes de buscar el visto bueno de diputados y senadores primero hay que realizar un primer ejercicio, donde se establezca un grupo en que participen la IP y el gobierno. Aclaró que en estos momentos no se buscará que la creación del órgano de gobernanza se convierta en ley, por los tiempos políticos que vive el país. Finalmente, Torre Medina adelantó que la iniciativa privada y la SE harán un corte de caja dentro de la agenda de competitividad que presentó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) hace un año, para conocer sus avances y los puntos en que está estancada.